

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. . . 24' "
Número suelto. 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf.º 2820
PALMA DE MALLORCA

Sábado 6 Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13-558

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

Se vuelve a la actividad en el frente de Aragón

En el sector de Jaca se ocupan alturas y cotas y en este sector y en el Moallina se recogen más de un centenar de muertos y bastante material.—Nuestros aviones derriban un caza enemigo.— En París se celebra una manifestación en favor de Franco y contra el Frente Popular.— Polonia y Austria envían también representantes a Franco.

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Ejército del Norte:
En Asturias se sigue recogiendo gran cantidad de armamento y municiones y continúan presentándose numerosos milicianos con armamento que se hallaban dispersos.

Ejército del Centro:
Frente de Aragón: En el sector de Jaca en un feliz golpe de mano se han ocupado alturas y cotas cogiendo al enemigo cerca de un centenar de muertos, 50 fusiles, varios fusiles ametralladores, 1 depósito de 100 cajas de municiones de fusil y granadas de mano.

En el reconocimiento practicado en vanguardia del sector de Moallina se han cogido al enemigo 10 muertos, entre ellos un oficial y 3 milicianos de nacionalidad rusa, apoderándose además de 8 fusiles.

Frente de Madrid: Se deshizo

energicamente un intento de ataque enemigo en el sector de Aravaque.

En los demás frentes sin novedad des dignas de mención.

Ejército del Sur:
Tiroteos en algunos sectores.
Actividad de Aviación:
Nuestros aviones (bombardearon) objetivos militares de Barastro derribando en combate aéreo un caza enemigo.

Resumen por tipos de aviones derribados en el mes de Octubre.
Derribados: Boeims 2, Curtis 1, cazas sin determinar tipo 22, Martin Bombers 1.
Total derribados: 26.
Probables o tocados: Cazas Boeims 2, cazas sin determinar tipo 11.
Total probables o tocados: 13.
Salamanca, 5 de Noviembre de 1937.— II Triunfal.

De orden de S. E.; el General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

A nadie le es lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.

Martirios en Ciudad Real

En los informes oficiales del Estado Español sobre las muestras de salvajismo—de sovietismo mas bien, pues los salvajes no alcanzaron nunca este grado de crueldad y de insania—no figura la provincia de Ciudad Real, porque son datos, los que se registran en esos informes rigurosamente comprobados ante lo que pudiéramos llamar cuerpo del delito, o con la declaración fidedigna, documental y jurada, de los testigos y familiares de las víctimas; y Ciudad Real es todavía, por desgracia para sus desventurados habitantes, provincia sometida al yugo moscovita.

Mas por escapados de aquel inferno, y que merecen entero crédito por su solvencia moral, nos llega el horrible detalle de los martirios y vejaciones impuestos a todos los que no eran gratos al llamado Frente Popular, bien por sus ideas cristianas, bien por la independencia de sus opiniones o de su vida. En Ciudad Real, como en todo el resto de nuestra Nación que aún domina o ha dominado la horda, se han cometido toda clase de crímenes, se ha escarnecido todo derecho de gentes, se ha inmolado por el gusto feroz de matar, y se ha creado una nueva hacienda privada con los despojos de las víctimas, volviendo al revés la vieja idea marxista de que la propiedad es un robo, transformándola, para su provecho, en que el robo es una propiedad.

Por los dos manos; le cortaron los pies y arrojaron el cuerpo ensangrentado en la cuneta del camino polvoriento... Agonizó, desangrándose, durante varias horas, en martirio que no le habia abierto, de par en par, los otros caminos azules del cielo.

Igual suerte—no es frase hecha, pues es ventura eterna sufrir por la gloria de Dios y de la Patria—corrieron cuantos religiosos residían en Ciudad Real, y su provincia, y cuantas personas eran señaladas por las turbas como católicos. Murieron, tras horribles refinamientos de crueldad, los Padres y estudiantes residentes en el Convento del Corazón de María, entre ellos un anciano religioso de 80 años que no se alzaba ya del lecho desde hacia muchos meses; los Padres Jesuitas Sánchez Oliva y González, y los dos Hermanos de aquella Residencia; el Padre González les dió las gracias a sus verdugos, por haberle hecho la merced del martirio en día tan señalado como el de la Asunción de la Virgen.

Nombres ciertos de otras víctimas son los de don César Díaz, licenciado en Ciencias; don Fidel Fuidio, marianista y sabio investigador arqueológico; el banquero don Saturnino Sánchez Izquierdo; don José Escobar, oficial de Telégrafos y Abogado; dos hermanos de apellido Juan; el comisionista don Juan de la Cruz Espada, juntamente con dos hijos y una hermana; don Manuel Noblejas, director de "El Pueblo Manchego"; los ilustres doctores Cilleruelos, Sánchez de León, Mesía de la Cerda y el oculista Bonilla...

Hay mas nombres, muchos mas nombres en esta dolorosa relación, pero no se hallaría espacio en todos los diarios del mundo para el índice de las atrocidades cometidas por la chusma mas soez, epiléptica y sanguinaria que brotó sobre la faz del mundo, como un fuego herpético... A más, no sirve sino para exaltar nuestra ansia de justicia, pues a los asesinos no se les puede despertar una conciencia que ya está muerta, si es que les nació alguna vez; y a sus protectores, los Frenteopulistas de otros países, no les importa la alianza con los que roban y matan, si pueden ser, a más de cómplices, participantes en el botín.

El Estado NACIONAL SINDICALISTA, despertando la VENA HEROICA de la RAZA e implantando la JUSTICIA SOCIAL, reincorpora a las MASAS POPULARES, descarradas por el virus marxista, a las GRANDES TAREAS DE LA PATRIA.

Barcelona, bajo el látigo ruso

No es que presumamos de profetas. Bastaba tener sentido común y haber seguido con atención la marcha de la revolución rusa, para darse cuenta del porvenir tan doloroso que aguardaba a la España roja. Si el soviet jamás trató con humanidad a sus esclavos de Rusia, no había que pensar que tuviese mayor consideración en sus relaciones con los desgraciados españoles que tuvieron a desgracia de poner sus esperanzas en el bolchevismo.

Con el comunismo — dijimos siempre — no caben mas que dos posturas: de franca oposición o de absoluta sumisión. Su implacable afán de dominio no admite situaciones intermedias, ni tolera esas relaciones amistosas que permiten vivir con decoro e independencia. Quien no se declare enemigo de los soviets no tardará en aceptar su brutal esclavitud.

Ya hace tiempo, mucho antes de que estallase esta guerra — que no es civil porque nosotros jamás le concederemos esta significación, sino de verdadera independencia — veníamos observando la cautela con que Moscú afianzaba su dominio en España. Y comprobamos indignados con que tranquilidad los hombres del frente popular le iban cediendo "bases de operaciones" en la prensa, en las organizaciones obreras, en los centros de enseñanza, en donde quiera que había un punto estratégico para hacer fecunda la tarea de pervertir al país.

Cuando, en vísperas de las elecciones de 1936, el proletariado español aceptó la vergonzosa divisa de aquel grito "¡Viva Rusia y muera España!" que aún suena en nuestros oídos como una afrenta, Stalin en Rusia y sus corresponsales en España dieron por consumada su labor.

"Ya está España rendida", dijeron. Y sobre ella maniobraron sin reservas ya ni hipocrecias: con todo el descaño y la energía del amo que manda en sus dominios.

Sin embargo aún no se fiaban del todo de que alguna organización obrera se llamase a engaño si extremaban demasiado el autoritarismo soviético y les consintieron cierta apariencia de libertad. Aún los Comités se reunían y deliberaban con alguna independencia. Había que esperar a que la discordia por un lado y el hambre por otra quitase a estos hombres la serenidad necesaria para reconocer el engaño.

Ya, por lo visto, ha llegado ese momento, porque las noticias que recibimos de Cataluña no pueden ser más alarmantes. Ahora no es la FAI ni la

UGT, ni la CNT, ni ninguna organización indígena quien impone su criterio en Barcelona. Es la "Checa" valenciana, constituida de elementos extranjeros, la única que ejerce allí la autoridad. Pero con tal brutalidad que llega a la barbarie casi siempre.

Una denuncia anónima puede conducir a la muerte. Frecuentemente se organizan razzias entre la gente joven para nutrir a los frentes exhaustos por los continuos fracasos. Cuando estorba algún dirigente porque se observa en él un síntoma de comprensión de la realidad, desaparece para siempre a no ser que alguien tropiece con su cadáver en algún campo de las afueras.

Alguna vez, sin embargo, surgen chispazos de reacción en las organizaciones y caen los directivos techequistas cuya crueldad es mas patente. Hace unos días apareció colgado de un árbol en los alrededores de Barcelona uno de los mas sanguinarios enviados de Moscú que presumía de haber ordenado la muerte de más de 300 faistas destacados, siguiendo el sistema de suprimir a todo el que pueda, algún día, lanzar la voz de alerta, desengañado ante el descarso soviético.

La industria está casi paralizada por falta de primeras materias; por falta de cabezas que dirijan y brazos que ejecuten, porque todos los hombres útiles son enviados a la guerra. El comercio, casi extinguido. La seguridad personal no existe. La tranquilidad se ha perdido. Hasta los artículos de primera necesidad, cuando los hay, están racionados al mínimo. La producción del campo está acaparada; pero no para distribuirla entre la población que, como hemos dicho, carece de todo, sino para su envío al extranjero a cambio de divisas. El labrador no se atreve a conservar una parte de lo que produce, no con ánimo de lucro sino como garantía de que su familia no pase hambre, pues se expone a la muerte si es descubierta.

No nos alegra este cuadro desolador en que contemplamos la capital de Cataluña. No deseamos su martirio, sino su lucidez y arrepentimiento. La situación de Barcelona que, sobre poco mas o menos, es la de toda la zona roja, nos conmueve, porque nunca hemos renunciado del todo al grado de parentesco nacional que nos une con los que allí sufren.

Ojalá les sirva esta dolorosa y trágica experiencia para saber en donde están sus verdaderos enemigos y de donde les ha de venir la salvación.

Alocución del general Queipo de Llano

¡Buenas noches, señores!
El pueblo ruso, la nación que quiere decirse a í misma civilizada y no es más que un país en donde la esclavitud es el signo más demostrativo de esta civilización que tanto pretenden tener, siempre que quieren.

La mentalidad de este pueblo, inculto e incivilizado y salvaje es de una idiotez grande. Este pueblo no tiene hombres, con mentalidad superior. Todos ellos son hombres atrofiados por la esclavitud, porque su persona ha llegado a un estado tal de abyección que no puede servir para nada más.

Para saber como es esta mentalidad basta observar como se declaró la revolución rusa y como fueron los bolcheviques los que se apoderaron, a pesar de ser el grupo menos fuerte de cuantos entonces, estaban formados en Rusia.

Estalló la revolución e inmediatamente después de algunas tribulaciones, se apoderó del Poder Kerensky, el cual con su régimen dió impulsos a la

nación rusa. Había allí varios partidos políticos, entre los cuales existía el de los bolcheviques, que, ser un partido extremo, era de muy poca importancia en aquellos momentos de revolución.

Debido a la actitud que tomó Kerensky, este partido fué adquiriendo preponderancia, hasta que al fin, después de trágicas luchas apoderó del poder y se hizo dueño el, sin que hubiera nadie que pudiera estorbarle; y, desde entonces, el partido ha ido creciendo y ha llegado al estado en que ahora se encuentra, es decir ha llegado a ser el dominador de toda la nación rusa.

Las fases más características del bolchevismo, las partes en que se funda este partido, puede decirse que son su inmoralidad y su amenaza de constante desafío a todo lo que significa algo de moralidad o que fuera acuerdo con ella.

Y en esto surgió el que había de ser el caudillo de este pueblo servil y sal-

HOY

Dos noticias leemos hoy en la prensa, dignas de ponerse en parangón, y mucho mas teniendo en cuenta su fuente de origen.

Se refiere la primera a que, en Bruselas y alrededor de la Conferencia del Pacífico, ha habido conversaciones referentes a los asuntos españoles. Naturalmente ¿de qué han de hablar los prohombres de la política, sino de temas de tan trascendente envergadura como la cuestión de España?

Una de esas conversaciones, la más interesante al menos para nosotros, nos dice que los Ministros de Negocios Extranjeros de Inglaterra y de Francia, respectivamente señores Eden y Delbós, charlaron extensamente, sin duda provistos de positivos datos, acerca de los voluntarios que luchan en los Ejércitos de Franco y quienes, si se llega a aplicar, habrá de referirse el acuerdo de retirada adoptado por el Comité de No Injerencia.

Y ambos personajes han convenido en una cifra: la de unos 40.000 italianos... Precisamente el número mismo de que oficiosamente dió cuenta el Gobierno de Roma. Por ahí debe quedar, pues, satisfecha la curiosidad internacional.

Volviendo hoja al asunto, he aquí que un importante rotativo francés, "Le Journal", escribe que su corresponsal le ha comunicado fidedignos datos sobre los voluntarios que hay en las filas rojas, según los cuales pasan ellos de la centena de miles.

No es nada lo del ojo... Y, sin tener en cuenta el número, los rojos españoles hicieron ban deir de combate la existencia de voluntarios, y hasta se atrevieron a jurar y perjurar que buena parte de la España Nacional se encuentra en poder de naciones extrañas?

Un ligerísimo cálculo comparativo bastará para probar la razón soberana que tenemos aquellos a quienes llaman ellos los "facciosos" para de-

nominar nuestra guerra con la calificación de "guerra de independencia".

Si en tres cuartas partes del territorio español hay quien cree que cuarenta mil extranjeros pueden ser amos y señores, ¿qué título de posesión corresponderá a cien mil o más extranjeros ocupando la cuarta parte restante?

Matemáticas puras que no pueden fallar. Luego es verdad, positiva, indiscutible verdad que ellos se ven dominados, aplastados, anulados por la fuerza de esas brigadas internacionales que tienen extranjeros soldados y jefes y hasta el nombre con que en conjunto o aisladamente se distinguen.

Y aquí de otro refrán: "Piensa el ladrón que todos son de su condición". ¿Cómo podrían ellos imaginar se tan siquiera que habiendo en España extranjeros pudieran en España mandar los españoles? Claro; es que ellos no mandan en su propia casa...

Ni en la realidad ni en los ideales. La España Nacional, que propende al restablecimiento de la Patria de ayer, con todos sus laureles y todas sus características, lucha por algo español, netamente racial, desde el alma del pueblo hasta la misma tierra que lo sustenta. Es algo autóctono, nuestro.

En tanto que ellos, que ofrecen los pedazos de la tierra—Marruecos, Melchora—a pueblos extraños a cambio de elementos con que matar españoles; ellos que, por boca de Prieto—noticia también de hoy—brindan a los rusos la preeminencia de reorganizar sus cuerpos de combate, han hecho su estardarte del sovietismo, aberración importada que sucesivamente han echado de sí países diferentes y que, si ellos le fallan, quedará circunscrita exclusivamente a Rusia, porque la noble Francia le fallará también.

Está muy bien llamada "guerra de Independencia" nuestra guerra. Es por España y por los ideales de España.

